

認知症

自分ごと

認知症の人や家族が安心して暮らせるまちを目指して

▼問合せ

福祉グループ 078(435)2361

ふれあい介護相談を実施している施設の中から、今回は町内のグループホーム「CHIAKIほおづき播磨」の松尾施設長に、認知症の人やその家族との関わりについてお話を伺いました。

は「とするインタビュー

ひとりで悩まないで地域ふれあい介護相談で

話してみませんか？

まちなかほっとステーション 「つどいカフェ」

開催日	場所	所在地・問合せ
9月15日(金)	あっぷるグループホーム播磨	野添401番地の3 078(944)1799
12月15日(金)		
3月16日(金)		
10月18日(水)	小規模多機能型居宅介護事業所 みんなの家	宮北1丁目6番6号 079(437)1002
1月17日(水)		
11月15日(水)	CHIAKIほおづき播磨	東野添2丁目18番6号 078(949)1566
2月21日(水)		

※時間はいずれも10:00~12:00です。



※あっぷるグループホーム播磨は播磨大和会館駐車場の奥にあります。



ご存知ですか？ 身近な相談室

「地域ふれあい介護相談」

町内の3つの介護施設で、随時相談

を受けています。介護のことを知りた
い時や困った時は、専門職員が対応し
ますので、お気軽にご相談ください。

施設の入り口にあるピンクののぼり
旗が目印です。

厚生労働省によると、65歳以上の高
齢者の4人に1人は認知症またはその
予備軍と推計されています。
認知症は特別なものではなく、誰に
でも起こりうる脳の病気です。今は若
くて関係ないと思っていても、あなた
自身、家族が突然認知症になるかもし
れません。認知症は決して他人事では
なく「自分ごと」です。

大切な家族のために 認知症を知つてください

認知症は加齢によるものとして見過
されがちですが、「脳の病気」です。
そのため、本人だけでなく、家族や周
りの人の気づきが何よりも大切です。

- 認知症かも？
- こんなことがあつたら認知症の
サインかもしれません
- 同じことを言つたり聞いたりする
- 置き忘れやしまい忘れが増える
- 以前よりも疑い深くなつた
- 同じものを買ってくる
- 同じ献立が続いたり、味付けが変わ
る
- お札ばかりで支払い、小銭が増える
- 複雑なテレビ番組の内容が理解でき
なくなつた
- 約束の日時や場所を間違えるように
なつた
- なれた場所でも迷うことがある
- 些細なことで怒りっぽくなつた
- 「このごろ様子がおかしい」と周囲
から言われた
- 身だしなみを気にしなくなつた
- 趣味や口課をしなくなつた

「その人らしさ」を大切に
認知症の人は、何度も同じ行動を
繰り返したり、すぐに怒り出したり
と一般的に不可解と思われる行動を
されることがあります。でも、「どう
してだろう？」と疑問を持ち、「自分
だけだったら」と置き換えること
で、なぜそのような行動をとるのか
が見えてきます。何と答えていいか
わからぬときには、否定も肯定も



ご家族へ

認知症は病気ですので日常生活に
支障がでてきますが、認知症になつ
たからと言って何も分からなくな
り、何も出来なくなるわけではあり
ません。特に初期の認知症の人は、
思い通りの行動ができずに悩んで
います。

地域の昔話をいきいきとされる認 知症の方を見られると、みなさ ん

支援者や地域ができるること
グループホームには、オレンジリ
ングを持たれた地域のボランティア
の方々が色々な形で関わってくださ
り、地域の風が吹き込まれていま
す。

認知症サポーターになることは、

認知症を正しく理解し、認知症は他
人「自分ではない」「自分ごと」と考え
ていただくきっかけになります。ま
ち全体にオレンジリングの輪が大き
く広がっていくほしいと思いま
す。

大切な家族や友人を「ひょっとしたら認
知症かもしれない」と思ったとき、本人に
「自分らしく」暮らしてもらうために私た
ちは何ができるでしょう。

認知症は決して知られたくないような恥
ずかしいものではなく、「脳の病気」です。
高齢化が進むとともに患者数が増加され
ると予想されている認知症。地域や家族が
認知症を知り、「自分ごと」として考えてみ
ることが大切なことではないでしょうか。

